
Niederschrift  19.10.OB5 Gremium: Ortsbeirat 11. Legislaturperiode  

      

Datum:  Donnerstag, 25.04.2019 20:05 – 21:19 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Hainbach 

Mitglieder 

Anwesende : Werner Lutz, Dirk Wagner, Stephan Mayer, Albert Maul, Katrin Rose 

Entsch. : - 

Unentsch. : - 

 
Gemeindevorstand/ 

Gemeindevertretung 
: 

Eckhardt Kömpf 

Walter Momberger, Jan Schönfeld 

 Gäste : Achim Reitz, Katja Imhof 

Sitzungsleitung  : Werner  Lutz          Schriftführung: Katrin Rose 

 
Tagesordnung: 
 
 

TOP und  
Drucksachennr. 

Betrifft Bemerkungen Aktenzeichen 

19.010.OB5.1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Werner Lutz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und somit die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

  



19.10.OB5.2 Verlesung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Die Schriftführerin Katrin Rose verliest das Protokoll der Sitzung vom 16.10.2018.  
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  
 
Werner Lutz gibt hierzu gleich ergänzende Informationen:  
Das Schottern der Feldwege ist weitestgehend abgeschlossen, nur wenige, eher unproblematische 
Stücke sind noch nicht vollständig fertig gestellt. Dies wird in absehbarer Zeit jedoch auch erledigt.  
 
Nach einem persönlichen Gespräch mit den Anwohnern, mit der Bitte um eine etwas ansehnlichere 
Außengestaltung der Grundstücke, haben diese sofort gehandelt.  
Bei einem nicht bewohnten Objekt, welches sich leider in einem sehr unansehnlichem Zustand 
befindet, haben leider Ortsbeirat oder Gemeinde keinerlei Handhabe.  
 

 

 

 

19.10.OB5.3 Stromversorgung Backhaus 
 
Werner Lutz informiert über die Kosten für die Stromversorgung im Backhaus.  
Hier wird jährlich eine Zählergebühr von 130 Euro erhoben, der Jahresverbrauch der letzten drei 
Jahre liegt jedoch lediglich bei 5, 12 bzw. 14 kWh.  
 
Herr Kömpf erklärt, dass die Gemeinde gerne, einen Stecker mit Leitung vom Nachbarn (hier: 
Werner Lutz) setzen und einen jährlicher Pauschalbetrag für diesen Anschluss zahlen würde. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass diese Leitung gelegt werden und der Verbrauch 
pauschal vergütet werden soll.   

 

  

19.10.OB5.4 

 

Volkstrauertag 
Hier: Anschreiben der Kirchengemeinde bezüglich der künftigen Gestaltung des 
Volkstrauertages 

 
Werner Lutz erhielt ein Anschreiben von Pfarrerin Ursula Kadelka mit der Information, dass am 
Volkstrauertag nur noch ein zentraler Gottesdienst für die Katharinen-Gemeinde in Nieder-
Gemünden stattfinden wird.  
Die Kranzniederlegung am Ehrenmal soll in den einzelnen Ortsteilen eigenständig organisiert 
werden. Die Kirche würde sich hier nicht weiter beteiligen.  
 

  



Nach kurzer Beratung kommt der Ortsbeirat zu dem Ergebnis, dass ein völliger Rückzug der Kirche 
bei der Kranzniederlegung und dem Festakt am Ehrenmal in Hainbach, nicht hingenommen werden 
soll.  
In Hainbach wird der Festakt immer rege wahrgenommen und auch aktiv von den Bürgern 
mitgestaltet. Eine kirchliche Begleitung, beispielsweise auch durch eine Lektorin, wäre 
wünschenswert. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass Werner Lutz und Katrin Rose hier eine Stellungnahme 
an Pfarrerin Kadelka schreiben werden.  
 

19.10.OB5.5 

 

Vorschläge für Landesehrenbrief und Ehrenamtscard 
 
Der Ortsbeirat schlägt nach kurzer Beratung in diesem Jahr Renate Grimm und Norbert Hanitsch für 
den Landesehrenbrief vor.  
 
Für Anke Möser, Albert Maul, Stephan Mayer, Achim Reitz, Katrin Rose und Dirk Wagner soll die 
Ehrenamtscard beantragt werden.  
Es wird darauf hingewiesen, dass jeder Bürger diese Karte bei Erfüllung der Voraussetzungen auch 
selbst beantragen kann.  

  

19.10.OB5.6 

 

Verschiedenes 
 
Dirk Wagner informiert über einen geplanten Breitbandausbau mit Glasfaser, den die Firma OR 
Network für insgesamt 60 Ortsteile im Vogelsberg vorgesehen hat. Darunter auch Hainbach.  
Herr Wagner wird mit OR Network weiter in regelmäßigem Kontakt stehen und in der nächsten 
Ortsbeiratssitzung über den aktuellen Stand der Planung und möglichen Durchführung informieren. 
 
Werner Lutz informiert, dass am 30.05.2019 die offizielle Eröffnung der Heinzemanntour stattfindet.  
 
Am 11.04.2019 fand die Spielplatzprüfung ohne Beanstandung statt.  
Kleinigkeiten, die hier angesprochen wurden, sind umgehend behoben worden.  
Der Spielplatz kann ohne Bedenken genutzt werden.  
 
Werner Lutz und Albert Maul werden bis zum 02.05.2019 melden, welche Asphaltarbeiten erledigt 
werden sollten (Schlaglöcher beheben etc.) 
 
Werner Lutz und Walter Momberger melden bis 24.05.2019, welche Gräben geöffnet werden 
müssen.  
 

  



Jürgen Decher hat an Werner Lutz die Anfrage gestellt, ob ein Standort für einen vom Imkerverband 
gestifteten Baum (Tausendblütenstrauch, auch Honigesche genannt) gefunden werden kann.  
Eine öffentliche Fläche kann hier leider nicht zur Verfügung gestellt werden.  
 
Abschließend informiert Werner Lutz, dass der Hausmeister anregt, dass das DGH einen neuen 
Innenanstrich bekommen soll.  
Auch die Friedhofshalle soll gestrichen werden.  
Wann und wie diese Arbeiten ausgeführt werden sollen, steht zum jetzigen Zeitpunkt jedoch noch 
nicht fest.  

Für das Protokoll:    

     Ortsvorsteher    Schriftführer   

           
 

 


